

Hoja del Calendario

Febrero 27 Miércoles. — Commemoración de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo. — Ss. Néstor ob; m; Alejandro Faustino Porfirio Andrés ob; Víctor Félix Fortunato Diodoro Claudiano Papías Cónonos [fártires].

DOS REGLAS DE VIDA PERFECTA

El P. Croisset dedica cada día un pequeño espacio a señalar propósitos para el cristiano en su conocido Ejercicio para todos los días del año.

El día de hoy, señala dos que nos ha parecido conveniente trasladar á esta «Hoja del calendario» pues si el lector se anima á ponerlos en práctica serán de gran provecho para su alma.

Dice así la una: «Si quieras vivir piadosa y cristianamente es menester hacer con regla todos los ejercicios y, todas las acciones; señalar hora fija para levantarse y acostarse; para la oración de la mañana y, para la devoción de la noche; para la lección espiritual; en una palabra: párate todas las funciones ordinarias del día sin dispensar ni alterar jamás esta regla no habiendo motivo grave y legítimo.»

Costosa es esta sujeción al principio para los habituados á vivir sin otra ley que el capricho de cada momento.

Pero si con la ayuda de Dios y tu amor a su ley, lo pones en práctica y consigues rendir tu voluntad habrás de sentir que nunca has sido más libre ni has vivido mejor que bajo el imperio de esta ordenación de tu vida diaria.

Y qué beneficios espirituales y aún materiales fluyen de esta vida ocupada devota bien distribuida y cuidadosamente regida!

La segunda regla está embebida en la primera pero la destaca el espiritual escritor por su real importancia.

La noche se hizo para el reposo y el día para el trabajo. Concede á descanso y al sueño el tiempo necesario: PERO MADRUGA POR LA MAÑANA.

«Apenas hay cosa que más veces nos aconseje el Espíritu Santo que esta importante diligencia.

«Por el Eclesiástico nos dice: «El justo se levantará al amanecer y, ofrecerá su corazón á Dios.»

«Parece que las oraciones hechas al Señor por la mañana le son siempre más gratas y, son más eficaces. Dice por el Sabio: «Los que velaren y me buscaren al amanecer indefectiblemente me hallarán.»

«Dios está siempre pronto para asistir á los que le buscan muy de madrugada dice David. Así lo practicaba el mismo santo Monarca: «Interrumpidme Señor y Dios mio el sueño al mismo romper el día para meditar en vuestras divinas perfecciones.» Apenas desabroche la aurora su roscíllo dice en otra parte en el primer instante del día me pondré en tu presencia para implorar tu misericordia.»

«Lo mismo han hecho todos los Santos y, esta es la práctica inconcusus indispensable de todas las comunidades religiosas; por lo que desde hoy, en adelanta has de hacer propósito de que también lo sea tuya.

«Levántate todos los días muy temprano porque esta diligencia es señal del alma fervorosa. «Vergüenza es decir el Sabio que al salir el sol nos encuentre profundamente dormidos.»

De nuestros Corresponsales

DESDE AZPEITIA

UN DISCURSO POR EL DOCTOR D. JOSE EGUIGUREN VOCAL Y ORGANIZADOR DEL GRAN SOMATEN ESPAÑOL DE ESTE DISTRITO.

Compañeros y amigos:

Al dirigiros un efusivo y fraternal saludo en nombre de los organizadores de esta fiesta os felicito y agradezco vuestra asistencia porque ello supone disciplina y entusiasmo por la nueva institución.

Interpretando vuestros sentimientos agreezco también al señor delegado gubernativo y comandante auxiliar del Somaten en Guipúzcoa su asistencia á este acto.

Bajo el pretexto de hacer la entrega de los nombramientos se os ha convocado á esta fiesta; y el motivo principal ha sido el de que todos nos conozcamos y podamos establecer el fraternal contacto y la relación espiritual que debe existir entre individuos que pertenecen a una misma institución; el acto de hoy tiene gran trascendencia; desde hoy, está formado oficialmente el Somaten en los pueblos del partido de Azpeitia y se inicia la vida. Nada más consolador para los organizadores que ver que sus esfuerzos no se han perdido y han llegado al final de su trabajo.

Nosotros hemos encontrado dificultades en el camino; vosotros las habéis de encontrar también; pero no desmayeis en vuestra empresa; las dificultades son venables; con la buena Causa que defendemos; unas son dependientes de las insidias de los que vivían ó son afectos al antiguo régimen; y son las otras las inherentes á las condiciones de nuestra raza y que reciben con frialdad la implantación de cosas nuevas; y ello tiene su justificación y explicación; pero esto mismo de-

be alentarnos y esperar que el Somaten lleve á ser en nuestro país potente y vigoroso pues así como las plantas que crecen con lentitud echan mayores raíces son más resistentes en sus enemigos así los hombres en que arraiga una idea con lentitud y meditación es indestructible y permanente.

Sabéis que el Somaten es de un amplio espíritu democrático. Caben en él todos; sean cualesquiera sus ideas políticas y, su posición social. Sólo se exige una condición para pertenecer al Somaten: ser hombre de bien y, profesar amor á la Patria; amor á la paz y, amor al orden. Quien no ama á la Patria es un hijo indigno; quien no ama á la paz no quiere la tranquilidad ni sosiego ni la mutua unión de los ciudadanos; quiere la guerra; y, quien no ama el orden no quiere el buen concierto y disposición; ni la buena relación y respeto que nos debemos los unos á los otros para que haya sociedad. Es inquestionable pues que quien no tenga estas cualidades no debe de pertenecer al Somaten.

Nosotros todos sin esperanza de recómpensa con sólo la satisfacción de procurar el bien nos hemos ofrecido al servicio de la Patria. Parece lógico y de justicia que el sostentamiento de los gastos que nuestra institución tiene los sufrague el Estado. Pero todos conocéis el espíritu que anima al Directorio en la administración pública y, no siendo por ahora ocasión propicia para pedirle dinero debemos nosotros arbitrar recursos por otros medios para sostener la Institución.

La Excmá Diputación nos presta ya su ayuda. Hoy se reúnen en San Sebastián los directores de los Bancos al objeto de conceder una subvención. Tratamos también de comprometer al mismo fin á grandes industrias y, á cuantas entidades tengan «qué perder» en caso de desorden social. Así pues todos vosotros debéis de ayudarnos á arribar recursos trabajando individualmente en vuestros pueblos.

Este mes próximo aparecerá el primer número del «Boletín del Somaten» de la sexta Región. Será obligatoria la suscripción á los cabos y sub-cabos. Os recomiendo hágais propaganda su suscripción en los demás.

Respecto á las insignias se adoptó en la reunión de Vergara fueron con el escudo de España. Con posterioridad en San Sebastián se pensó en el escudo de Guipúzcoa. Parece ser que esto exige hacer nuevos troqueles y, eleva el precio de las insignias extraordinariamente. Ello ha decidido en definitiva sea el escudo de España el adoptado.

Para terminar os propongo que por mediación del señor delegado gubernativo que tan dignamente nos preside se transmita al Directorio nuestra adhesión y simpatía haciéndole saber á la vez la promesa por nuestro honor de cumplir con nuestras obligaciones con la Patria; ser buenos ciudadanos y, ayudar por tanto á cuanto dé vigor y, energía á la vida social.

Viva el Directorio! Viva el Somaten!

En estos momentos se está celebrando en Vitoria una fiesta de los Somatenes de Alava presidida por nuestro Comandante General. Propongo también se les felicite enviándoles un fraternal saludo.

El señor Egiguren fué muy aplaudido.

El señor delegado gubernativo de este distrito dirigió unas palabras á los organizadores del Somaten enalteciendo el interés que se han tomado por la formación del mismo y, haciendo votos para que prosigan por el camino emprendido seguros de que su labor ha de ser beneficiosa á la Patria.

Con esto se dió por terminado el acto celebrado.

Número de Somatenes en el Distrito: N. Azpeitia 75; Azco 40; Astigarraga 3; Aizarnazábal 2; Aya 2; Beizama 9; Cegama 16; Cerain 2; Itxel 6; Segura 10; Vizcaya 2; Zumaya 24; Zarauz 40; Cestona 16; Deva 19; Ezquibela 3; Gainza 8; Goiz 2; Gueñar 3; Irun 12; Mutxika 2; Ormaiztegi 7.

CORRESPONSAL

De provincias

(Correspondencia)

CHOQUE DE TRENES

Vigo. — En la estación de Porriño chocaron el tren rápido portugués y, el mixto de Madrid que se hallaba parado en dicha estación. El topetazo fue tremendo y milagrosamente no ocurrió una catástrofe. Resultaron heridos leves tan sólo el maquinista del tren portugués y, un viajero. Varios vagones quedaron destrozados.

LA HUELGA DE ESTUDIANTES

Salamanca. — El rector de la Universidad como consecuencia de la falta de estudiantes a las clases ha publicado un decreto que se ha colocado en todos los centros de enseñanza que dice así:

«Resuelto a restaurar á toda costa la disciplina escolar para que el Gobierno no tenga que tomar energicas medidas con las cuales resultaría perjudicada la Universidad espero que los alumnos de las diferentes facultades y, de todos los centros docentes depongán su actitud reñida con su asistencia á clase.

En caso de que resistan serán castigados con severidad todos cuantos actos se realicen con el propósito de romper la huelga.

La continuación de la huelga en los actuales momentos daría lugar á irreparables daños que lamentaríamos después.

Normalizada la vida académica saben

los estudiantes que para todo lo que significa petición respetuosa y, justa á los poderes públicos cuentan siempre con el apoyo de su rector. Firmado Enrique Espinosa.

GRANDES TEMPORALES

Granada. — De la región de la Alpujarra comunican que á consecuencia de los grandes temporales han quedado gran número de pueblos incomunicados con lo que se hace difícil el servicio de abastecimiento.

ACCIDENTE DE AVIACION

Albacete. — En el aeródromo de la Escuela civil La Torrecilla se remontó el sábado un aeroplano á eso de las cinco de la tarde. Lo pilotaba el capitán don Jacobo Armijo director de dicha escuela que llevaba como observadores á los alumnos oficiales don Augusto Sánchez Moya del regimiento de Saboya y don Miguel de los Santos del arma de Caballería.

Cuando ya volaban á buena altura observaron que el motor se paraba por haberse obstruido el conducto de la gasolina. Al aterrizar el aeroplano dió la vuelta de campana resultando muerto el señor Sánchez Moya y heridos levemente los otros dos pilotos.

EL LUGAR DEL ACCIDENTE

Albacete. — El aparato cayó á tres kilómetros de la capital en las cercanías de la finca «Casilla de Güemesindo». Los trabajadores Juan José Sánchez y Rafael Barbero que vieron caer el avión se apresuraron á socorrer á los aviadores.

Después de impropios esfuerzos conseguieron que el señor Santos se libertase del montón de astillas en que estaba atrapado.

DANDO ORDENES

Salamanca. — Después delante del anterior decreto, el rector celebró una reunión con los decanos de las Facultades, directores de los Institutos, Normales, etc., á los que dió instrucciones sobre las medidas que se han de tomar.

Después publicó un edicto que se colocó en la Universidad y que dice así:

Este rectorado, en uso de sus atribuciones y cumpliendo órdenes de la superioridad dispone:

Primer. — Recordar á los alumnos beneficiarios de las distintas Facultades y todos los centros docentes el artículo del reglamento que obliga á la asistencia á las cátedras, comunicándose con la suspensión inmediata si no se reintegran á ella.

Segundo. — Los catedráticos darán parte á los decanos y directores de las faltas de los becarios, pues si persisten en la huelga, quedarán inmediatamente desprovistos de la beca.

Tercero. — Se manifiesta á los alumnos internos de la Facultad de Medicina que tienen la misma obligación que los becarios.

Cuarto. — Tanto los profesores como el personal subalterno estén obligados á dar cuenta á las autoridades académicas de los nombres de todos aquellos que se distinguen en producir desórdenes ó alborotos.

Firmado. — Esperábale.

UN ALUMNO CASTIGADO

Salamanca. — El alumno de Medicina Alejo García, ha sido castigado anulandose todas las asignaturas del curso presente.

OTRAS MEDIDAS

Salamanca. — Ha sido impuesto un correctivo á un catedrático de Derecho por haberse ausentado sin licencia.

También se instruye expediente contra los huelguistas y contra once catedráticos de Letras, Derecho y Medicina.

El decano de la Facultad señor Sánchez Mazas ha sido indicado por el rectorado, para que se inscriyan estos expedientes.

MATRIMONIO ASESINADO

León. — Un individuo llamado Antonio Rubio se enemistó desde hace tiempo con un matrimonio compuesto por Felipe González y Felicidad Negrini.

Entre estos dos últimos y Antonio medianan antiguos resentimientos, porque, según parece, se disputaban el negocio de regalos de carbones procedentes de la Compañía Vasco-alemana, que arrastró el río Bernesga.

Anteaneche, Antonio esperó á sus rivales á la orilla del río cuando éstos volvían de sus trabajos, y sacando una pistola les hizo varios disparos, produciéndole la muerte.

Feijóo presenta una herida en el parietal izquierdo y su esposa otra en el parietal derecho.

Como consecuencia de este salvaje asesinato quedan en la miseria cuatro niños, hijos del matrimonio, el mayor de doce años.

El criminal se dió á la fuga, siendo detenido en el pueblo de Baños unas horas después.

MUERTA POR EL TREN

Valladolid. — En un paso á nivel, próximo á la estación, fué atropellada por un tren una lavandera, viuda, que iba amontada en una burra. Quedó destrozada.

Deja cinco hijos en la mayor miseria.

HOMENAJE A UN GENERAL

Tenerife. — Se han celebrado varios actos de homenaje, dedicados al duque de Santa Elena, capitán general de esta región que ha cesado en el cargo por pasar á la reserva.

Uno de los actos celebrados consistió en descubrir una lápida dando su nombre á una de las calles de la ciudad.

VIAJE DE UN GENERAL

Palma de Mallorca. — Ha salido con dirección á Lérida y Barcelona el general Chellier, que hasta ahora fué gobernador militar de Mallorca y que ha cesado en el cargo por haber pasado á la reserva.

ULTIMA HORA

UNA RENUNCIA

Ha renunciado al cargo que ocupaba en el Consejo Superior de Sanidad, el doctor en Medicina don Gregorio Marañón.

POETA FALLECIDO

Hoy ha muerto en Madrid, el culto poeta y periodista Rafael Torromé.

UNA AGRESIÓN

La pasada noche, cuando se retiraba á su domicilio, fué agredido por un tiritero, Símon Quintana.

Este, que iba acompañado de un hermano, cuestionó con el tiritero, que sin decirle palabra, le disparó un tiro á quemarropa alcanzándole el balazo en el vientre y produciéndole una herida de mucha gravedad.

El herido fué recogido por su hermano y varios transeúntes y llevado á la Casa de Socorro, donde fué curado.

El agresor, llamado Eugenio Pujín, fué detenido por una pareja de guardias de Seguridad.

El tiritero se encontraba en completo estado de alcoholismo.

EL HOMENAJE A BENAVENTE

El alcalde de Madrid ha decidido que el homenaje á Benavente se celebre el día 5 de marzo con asistencia del rey y del general Primo de Rivera.

UNA PETICIÓN DE DIPUTACIONES

Varios representantes de las Diputaciones de Sevilla, Córdoba, Málaga, Huelva y Ciudad Real acompañados del general Freixa visitaron en la Presidencia á varios generales para hacer entrega de una instancia en la que se piden determinadas mejoras para las citadas provincias.